

# ふくい生衛だより

発行所/福井市松本3丁目16-10 (公財)福井県生活衛生営業指導センター 発行人/理事長 友本 正己 印刷所/(有)田中印刷堂

## 新年のごあいさつ



福井県知事 杉 本 達 治

新年あけましておめでとうございます。お健やかに新春を迎えられましたことを心からお喜び申し上げます。

昨年は、北陸新幹線福井・敦賀開業に向けた駅舎の工事や、新九頭竜橋の開通、一乗谷朝倉氏遺跡博物館の開館など、百年に一度のチャンスを活かしたまちづくり・にぎわいづくりが着実に進展し、多くの方を迎えるための基盤が整いつつあります。

一方、長引く新型コロナウイルス感染症、厳しい物価高騰、八月の大震災など、さまざまな危機に直面した一年でした。皆様の日々の暮らしを守るため、引き続き、医療・介護・福祉の充実、経済対策、防災対策など、万全の対策を講じてまいります。

新しい年は、一年後に迫る新幹線開業に向けた総仕上げの年です。リニューアル オープンする恐竜博物館など観光地の磨き上げや日本一おいしい食のPR、ふくい桜マラソン等のイベントなど、交流人口の拡大に向けて、準備を加速します。また、過去最多の移住者のさらなる拡大や、高付加価値企業の誘致など、多くの人や企業を呼び込み、「チームふくい」の力で、「活力人口100万人」を目指します。

さらに、子育て応援日本一「ふく育県」の構築、子どもたちが安心して学べる教育環境の整備、女性や若者等の夢に向かったチャレンジの応援、障がい者の幸せ就労や多文化共生、農林水産業や地域産業の成長力の向上など、五回連続・幸福度日本一の土台を活かして、一人ひとりが幸せを実感する社会の実現を目指します。

生活衛生関係営業者の皆様におかれましては、県民の日常生活に不可欠なサービスを提供されておられ、県民生活とのかかわりの深い業種であるとともに、県外からの観光客と接する機会の多い業種もあります。今後とも、来訪者や県民に寄り添った温かみのあるサービスの提供をお願い申し上げるとともに、新幹線開業に向けた総仕上げの1年となるこの機会に、より一層盛り上げていただけることとご期待申し上げます。

年頭に当たり、みなさまのますますのご多幸とご活躍をお祈り申し上げまして、新年のごあいさつといたします。



# 新年のご挨拶

公益財団法人 福井県生活衛生営業指導センター理事長  
福井県生活衛生同業組合連合会会長

**友本 正己**



昨年は、コロナ禍からの回復が十分進まないうちに、原油をはじめとする諸物価の高騰という、新たなハードルが出現した1年でした。

昨年亡くなった稻盛和夫氏は言われました。「もうダメだというときが仕事の始まりである」と。

燃えるような熱意、情熱を持って、四六時中寝ても覚めてもそのことを考え続けていけば、願望は潜在意識へ浸透し、自分でも気づかぬうちに、願望を実現する方向へと身体が動いていくって、成功へと導かれるのだといいます。

かつてない苦境の中で、見通しを失いかけた組合員もおられるかと拝察しますが、どうか希望と情熱を持ち、不撓不屈の精神で反転攻勢に立ち上がってください！

組合員の高齢化、組合員数の伸び悩み、後継者問題、人手不足といった、従来からの課題も山積しています。組合の将来を担う若手経営者よ、今こそ奮起していただきたい！

皆様が、この難局を無事乗り越えられ、飛躍発展の年となることを祈念しまして、新年の挨拶といたします。

**本年もよろしくお願ひ申し上げます**

(公財)福井県生活衛生営業指導センター役員一同

**理事長 友本正己 (社交飲食業)**

**副理事長 山崎一美 (公衆浴場業) 中野達也 (理 容) 光森幸夫 (中華料理)**

**理事 山田剛士 (美容業) 有賀秀雄 (クリーニング業) 伊井彌州雄 (興 行)**

**土田耕一 (旅館ホテル) 木村裕昌 (料 理 業) 松谷 亨 (寿 司 商)**

**賣山榮一 (麵 類 業) 西野昌美 (喫茶飲食業) 中村 勉 (飲 食 業)**

**森谷淳一 (食 肉) 池上栄志 (福井県健康医療政策監)**

**専務理事 朝日文尚**

**監 事 北川昌信 (クリーニング業) 渡邊良一 (料 理 業)**

(令和5年1月1日現在)



## 生活衛生功労者の表彰

生活衛生功労者として、次の方々が栄えある厚生労働大臣表彰、福井県知事表彰、福井県生活衛生同業組合連合会長表彰を受賞されました。

日頃のご研鑽に敬意を表し、心からお祝いを申し上げるとともに今後とも益々のご健勝、ご活躍をお祈り申し上げます。  
(敬称略)

### 厚生労働大臣表彰

奥村 数馬（理容） 角野日出男（料理業）  
金子 康幸（麺類業）

### 全国生活衛生同業組合中央会理事長表彰

邑田 正名（旅館ホテル） 三村 和裕（麺類業）  
三宅 恵子（社交飲食業）

### 令和3年度福井県知事表彰

山田 晴夫（理容） 大石 一美（理容） 嶋田 朱美（美容業）  
山下 和美（美容業） 宮北 幸治（クリーニング） 宮内 治彦（旅館ホテル）  
大杉 陽里（飲食業） 竹野 幸治（飲食業） 大谷 一男（社交飲食業）  
西村 春雄（中華料理）

### 令和4年度福井県知事表彰

水上 光弘（理容） 藤井百合子（美容業） 橋詰 勇（旅館ホテル）  
山本 優（旅館ホテル） 小林 壽一（麺類業） 木下 喜博（麺類業）  
東野 浩和（社交飲食業） 山本 明夫（社交飲食業）

### 令和3年度福井県生活衛生同業組合連合会長表彰

水上 光弘（理容） 梅田 真澄（美容業） 橋詰 勇（旅館ホテル）  
山本 優（旅館ホテル） 小林 壽一（麺類業） 木下 喜博（麺類業）  
柳家 次郎（喫茶飲食業） 原田 智章（飲食業） 東野 浩和（社交飲食業）  
山本 明夫（社交飲食業）

### 令和4年度福井県生活衛生同業組合連合会長表彰

宮原 芳明（理容） 吉原 誠（理容） 西本 洋子（美容業）  
小林 敏行（クリーニング） 河上 裕之（旅館ホテル） 平野 秀樹（麺類業）  
辻 孝子（飲食業） 河合 緑（社交飲食業） 森 哲也（中華料理）

## 組合だより

### 理容生活衛生同業組合

令和5年は理容感謝祭を開催します！

12月1日、組合ホームページ「福とこ」をリニューアルしました。メンズメニュー、レディースメニュー、医療用ウイッグのページを追加し、特に女性のシェービングをPRさせていただきました。女性のお客様が安心してご来店いただけるように、店舗の雰囲気や店内の写真を増やし、「お店を探す」からいろいろな条件を付けて検索できるようにしました。

コロナの影響でこのところ小さな事業しかできませんでしたが、令和5年は久しぶりの理容感謝祭に向け、準備を進めてまいります。詳しいことはまだお知らせできませんが、豪華賞品をご用意し皆様のご来店をお待ちしております。

組合員一同、お客様に日頃の感謝の気持ちをお届けできるよう努めさせていただきます。

### 美容業生活衛生同業組合

新型コロナウイルスが収束の見込みのない中、まもなく三年を迎えようとしています。美容業界におきましても依然として厳しい状況が続いております。しかしながら、コロナの根絶は難しいという世界保健機関の指摘をもとに「ウィズコロナ」のもとに活動を行っております。今年度は昨年度以上に講習会、セミナーを行い、美容の技術向上、啓発活動に努めております。また組合員には各種案内や助成金の情報を周知して、多くの組合員の申請のお手伝いをしました。また衛生面や環境面の強化を図ることが重要であると考え、毎年行っている衛生管理講習会を県内六会場で実施しています。そして引き続き美容所からはコロナを出さないという強い信念を持って取り組んでいます。

最後に組合の組織力は大事と考えております。特に今年度はフリーランス美容師への対策を強化しており、店舗を構え、保健所に開設届を提出するよう強く要望をしました。そして衛生面・環境面をきちんと整えた美容室の推奨とその美容室の組合への加入に尽力を注いでいます。

### クリーニング業生活衛生同業組合

昨年も新型コロナウイルスの猛威にさらされた一年でした。皆様方におかれましても、大変な一年を過ごされたことと存じます。当組合では、毎年1月にクリーニング師試験講習会を試験日2週間前に当組合事務所で開催しています。昨年は1月23日（日）の午前に学科、午後にワイシャツ仕上げの実習、同30日（日）午後に実習とし、受講希望者から申込みを受領した後、すぐに教本を送り勉強を勧めました。県の試験で使用するアイロンは業務用で、初めてアイロンを見てびっくりする人や操作のできない人が多数です。組合としてはアイロンに慣れることが必要と考えているので、3年前からはアイロン実習を2日間にしています。前回の受講者は男性3名、

女性7名で、内訳はクリーニング関係1名、ハウス管理会社2名、新規転職予定2名、介護関係5名でした。数年前に当組合の講習を受けて合格され、プールや温浴施設、介護施設に勤務した人たちが後輩に受講を勧めてくださいました。今後、クリーニング師試験合格者はクリーニング店に勤めるだけでなく、衛生関係職種全体に広がっていくように思われます。

## 公衆浴場業生活衛生同業組合

### 荒波に耐える

依然として新型コロナウイルスの収束が見えない中、この冬はコロナとインフルエンザのダブルパンチも心配されております。

このような中、住民の日常生活にとって身近な私たちの公衆浴場では、利用者の減少が長期化しています。零細な規模が多数を占めるこの業界は、燃料費の高騰や電気料金の上昇など、厳しい経営環境にじっと耐え、それに工夫を凝らしながら頑張っております。このような環境にあって、今年度、県や市から浴場経営に必要な重油など燃料価格高騰対策支援事業としての補助金を新設していただき、加えて浴場業の活性化策「銭湯はいいね！フロ（風呂）ジェクト」事業として、①レトロに映えるフォトコンテスト、②御浴印状、③銭湯めぐりスタンプラリーを県からの委託事業として県とタイアップしながら実施しているところです。

公衆浴場業の生き残り策として、この事業が功を奏し多少ながらも幅広い年齢層の新規のお客様が増えれば幸いと考えているところです。

## 興行生活衛生同業組合

新型コロナウイルス感染症流行前の2019年の国内興行収入は2612億円でした。新型コロナウイルス感染症が始まった2020年は1433億円と半分近くに落ち込み、2021年も1619億円とわずかに前年を上回りましたが、いまだに新型コロナウイルス感染症拡大の影響などにより、映画館にとっては厳しい状況が続いている。

映画館で上映される映画は年間1000作品程度ですが、このうち興行収入が10億円を越えるヒット作と言われる作品は概ね50~60作品で、昨年は37ありました。ここ数年の傾向通りアニメ映画が好調です。昨年は興行収入が100億円を越えた超ヒット作は令和4年12月11日時点で2作品あり、アニメ「ONE PIECE FILM RED」(興行収入186億円)が興行収入第1位になっています。久しぶりにアニメ以外の洋画「トップガン・マーヴェリック」(同135億円)が第2位となっていますが、この映画はトム・クルーズ主演の36年ぶりの続編で懐かしい思いで見られた方も多いかったのではないでしょうか？

現在、映画館では全国興行生活衛生同業組合連合会の「映画館における新型コロナ感染拡大予防ガイドライン」に基づく新型コロナウイルス感染症対策をしっかりと行い、お客様と従業員の安全を確保し、皆様に安心して快適に映画をご覧になっていただけるよう組合員一同で取り組んでおります。今後とも映画と劇場を末永くご愛顧いただきますようよろしくお願いいたします。

## 旅館ホテル生活衛生同業組合

### 当組合のホームページを開設しました

当組合ではホームページを令和4年5月30日付けで正式に立ち上げました。

アドレスは次の通りです。 <https://fukui-yado.com/>

福井の代表的な観光地の背景が次々と切り替わるようにして、一般のお客様へのお知らせと組合員向けのお知らせ、当組合の概要と役員紹介、支部一覧より各組合員のホームページが閲覧できるようにリンク付けをしています。組合未加入の宿泊業を営む皆様へとして、組合加入のメリットも掲載いたしました。また、新幹線開業に向けて、福井県への誘客事業の一つである「お幸さい」についても、福井市旅館業協同組合のホームページと連携し、詳しく掲載しています。組合員の皆様に向けてのお知らせは全国旅館ホテル生活衛生同業組合連合会からのお知らせをはじめ、各関係団体の皆様からのお知らせを都度ごとに掲載し、組合員の皆様には高評価を得ています。

今後とも多くの皆様にご利用いただけるよう、内容の充実を図ってまいりたいと思います。

## 料理業生活衛生同業組合

### 福井県での全国大会、今度こそは

令和2年度に福井県で開催される予定だった全国料理業生活衛生同業組合連合会の第108回全国大会は、コロナ禍により中止となり、翌年に先送りされたものの、3年度、4年度も中止となりました。経余曲折の末、5年度の千葉県を挟んで、6年6月に福井県で開催する運びとなりました。致し方ないことではありますが、当番県としてモチベーションを持続するのが誠に大変でした。福井県での開催は、昭和39年以来、実に60年ぶりとなります。

6年6月といえば、北陸新幹線の金沢・敦賀間開業直後となります。まさに「ピンチはチャンス」、全国の料理業経営者の皆様に、すっかり生まれ変わった福井を見ていただけることは、誠に喜ばしい限りです。同時に、感染対策も考慮した運営方法、例えば、日程の組み方、適正な規模、オンラインの活用など、前例にとらわれない柔軟な発想が求められます。ここで一生懸命知恵を絞ることが、よりもなおさず、コロナの試練を乗り越えることにつながるのです。

1年半後に迫った全国大会が、福井県の料理業界にとって、後世忘がたい一里塚となるよう、全力で取り組みたいと考えています。

## 寿司商生活衛生同業組合

### 第52回中部ブロック代表者「福井県会議」開催決定

2023年3月8日、ザ・グランユアーズフクイにて、8年ぶりに中部ブロック代表者「福井県会議」が開催されることになりました。

未だ収束が見えないコロナ禍の中での大会で、いろいろと厳しい状況ではありますが、新理事長のもと、組合員が一丸となって、大会が成功するよう万全の注意を払い、少しでも多くの方に安心

して参加いただけるよう、また、満足していただけるよう、準備を進めていく所存です。

2024年の北陸新幹線開業に向けて、県、市町、県民が協働している今だからこそ、大会を無事成功に収め、この場での情報発信が、「福井ブランド」の魅力を少しでも皆様に伝えるきっかけになれば、福井のイメージや認知度も上がって、開業後の誘客拡大にもつながっていくのではないかと、大いに期待しています。

## 麺類業生活衛生同業組合

### 第3回福井県高校生そば打ち選手権大会開催

令和4年7月27日、第3回福井県高校生そば打ち選手権大会を福井パレスホテルにて開催しました。

コロナの影響で開催が2年見送られ、発表の場も無く、日々の精進の成果を見てもらえないまま卒業していった先輩高校生の思いも背負っての素晴らしい大会になりました。

啓新高校・丸岡高校・坂井高校の3校が学業のかたわら、放課後に練習した技を遺憾なく発揮し、甲乙付け難い巧みなそば打ちは、高校生とは思えない素晴らしい演技で観客を魅了し、審査も優劣付け難い仕上がりで、改めて高校生パワーの素晴らしさに驚かされました。大会は、個人の部と団体の部での競技で、それぞれにそば粉とつなぎ粉を合わせて10kgの粉を所要時間40分でそばに仕上げます。個人はそれを一人で行い、団体は4分ごとに交代で協力して仕上げます。そのほかに、「捏ね」、「延ばし」、「切り」の3部門の審査や福井そばルネッサンス会長賞などの特別賞も含めて優勝・準優勝が決められました。

アトラクションでは、福井の歌手絵利菜さんによる「おろしそば福井」の歌唱もあり、大会が終わって緊張がほぐれた選手たちを和ませてくれました。大会は、8月に開催された全国高校生そば打ち選手権大会の前哨戦の意味合いもあり、全国大会では福井県代表の啓新高校が全国3位の栄誉に耀きました。



## 喫茶飲食業生活衛生同業組合

去る10月18日、秋の研修旅行を実施しました。行先は若狭。少し天候に不安はありながらも、三方五湖クルーズを楽しんだり、熊川宿のノスタルジックな風情に浸ってみたり、若狭の旬を味わったり。皆さんそれぞれに満喫していただけたようです。今年も盛況のうちに研修旅行を開催できたのも皆様のお陰です。来年度も限られた予算ではありますが、お値打ち感の



ある事業を企画し、組合員の皆様方に喜んでいただけるようにしていきたいと思っています。手作りの組合事業ですが、先輩方の伝統を受け継いでこれからも元気に頑張っていきます。

コロナウイルスの最初の国内感染から3年。「おはなしはマスク」を念頭に感染対策に努めた3年でした。まだまだコロナ感染のくすぶるなか、今一つ活気が戻ったと感じられない大変な時期が続きますが、生衛組合としてウィズコロナへ知恵を絞っていきたいと思います。

## 飲食業生活衛生同業組合

福井県飲食業生活衛生同業組合の振興事業として、本年度も鯖江支部が受け持たせていただきました。12月1日(木)に鯖江市内の就労継続支援A型施設ハートオブマインドさんへ食事の提供を行いました。あいにくの雨ではありましたが10時から敷地内駐車場をお借りして秋吉の焼き鳥を焼きました。そのほかの食事に関しては、時節柄お弁当にさせていただき、お弁当の配達を行いました。施設が3カ所あるので3カ所分準備し、お昼の昼食時間に組合員による手渡しで直接配りました。昨年に引き続いての施設ではありますが、昨年大変喜ばれ今後も何かあればお願いしたいとの申し出を受けておりました。施設の職員さんたちも協力的で非常に気持ちの良い事業であり、手渡した時の笑顔やお礼の言葉が印象的で非常に良い振興事業になったと思っております。



## 社交飲食業生活衛生同業組合

GOTO!ナイトスタンプラリーと称して、9月1日から12月10日までの期間に組合加入店でスタンプを集めて（1店舗1個）店頭で応募していただき、抽選でスタンプの数によって景品を進呈しました。これは新型コロナウイルスと共存して感染症対策をとる中で、客離れに歯止めをかけ、お客様を呼び戻して、組合員のお店の活性化を図るとともに新規の組合員の加入促進を促す狙いもあります。

また、復帰50周年記念となった第46回全国社交飲食業代表者沖縄大会が3年ぶりに11月14日、那覇市文化芸術劇場「なはーと」において式典・大会が開催されました。全国のうち37都道府県から900名近くの組合員が集結し、表彰状や感謝状贈呈の後でコロナ後の業界復活に向かって一致団結することを誓って盛大に行われました。

その後、会場をホテルモーリアクラシック沖縄に移して、ロック代表のカラオケ大会や沖縄のゆったりした琉球踊り、続いてエイサー太鼓が大会に華を添えて大盛況のうちに懇親会を終えました。

## 食肉生活衛生同業組合

### 「ふくい農林水産 まるごとフェスタ」への出展

イベント参加事業として、令和4年11月13日(日)に福井県産業会館で開催された、「ふくい農林水産 まるごとフェスタ」に出展しました。福井県産牛肉・若狭牛のPRおよび消費拡大のため、若狭牛の試食コーナーを設置し、しゃぶしゃぶ800食を振る舞うとともに、食肉に関する情報をパネルで紹介したり、食肉の栄養に関する情報が書かれたアルコール入りウエットティッシュを配布したりもさせていただきました。

コロナ禍での開催も3年目になり、活気が戻りつつある中ではありますが、気を緩めることなくしっかりと感染症対策をしながら行いました。

第8派入口とされ、再びオミクロン株によるコロナ感染者がじわじわと増加してきた時期の開催で、また午後からは雨模様でしたが、多くの方にご来場いただきとても活気にあふれたイベントとなりました。組合で作成したオリジナルアルコール入りウエットティッシュも人気で、組合のアピールにもつながったと思います。やはり整理券配布時に長蛇の列ができるなど、密になる部分もあったので、これからもwithコロナの時代、いかにしっかりと対策をしながら来場者にも楽しんでいただけるか、また検討していきたいと思います。

食肉に関する知識も増えるので、美味しい勉強になる！まるごとフェスタに、来年度もぜひ足を運んでくださいね！



## 中華料理生活衛生同業組合

第五三回全国中華料理業香川大会が香川県高松市で開催されました。コロナの影響と遠隔地での開催とあって、参加者の減少が目立ちました。福井県からは7名が参加しました。大会式典は、県旗入場、開会宣言、大会実行委員長挨拶に続いて、我が県の全中連会長の光森幸夫氏から「厳しい状況を乗り越えるために、全国の組合員を代表して、行政に対し、さまざまな形で要請をしていく」など所信表明がありました。

大会スローガンは「未来につなげよう中華料理」「医食同源、中華の力で日本を元気に」「苦しみも、喜びもともに分かち合える組合に」

そのため、各個店として大手チェーン店に負けない営業や調理技術を更に磨き、衛生面の充実はもとより、顧客のニーズに応え、国民に愛される中華料理を確立していく、その自覚をもって更に精進してまいります。

## 生活衛生営業指導センター・連合会からのお知らせ

### 生衛業への支援要請活動を行いました

令和4年10月20日(木)、福井パレスホテルにおいて、連合会(友本正己会長以下、各生衛組合の理事長)が、福井県(服部和恵健康福祉部長、佐々木富代医薬食品・衛生課長)ならびに福井県議会生衛議員団(斎藤新緑議員、松田泰典議員、鈴木宏紀議員、宮本俊議員)に対し、生衛業への支援要請を行いました。連合会からは、コロナ禍に苦しむ生衛業界への一層の支援や、誘客につながるメッセージ発信等を強く訴えました。

これに対し県側からは、組合の発展は行政にとっても望ましいことで、可能な限り協力するとの回答をいただきました。



### 衛生水準の確保・向上事業を推進しました



令和4年9月20日(火)、福井パレスホテルにおいて、各生衛組合、福井県、日本政策金融公庫および当指導センターが会同し、「第1回衛生水準の確保・向上事業推進会議」を開催しました。

採択された行動計画に沿って、組合の広報、加入促進活動等が一斉に展開されています。

会議に引き続き、「ふくい生衛組合活性化塾」を開催し、「ふくいのソーシャルキャピタルを守る」をテーマに、福井県事業承継・引継ぎ支援センターのご助言のもと、事業承継支援について活発な意見交換が行われました。



## 経営特別相談員研修会を開催しました

令和4年11月29日(火)、福井県職員会館において、経営特別相談員研修会を開催しました。

福井県から委嘱された40名の経営特別相談員を対象に、「私たち中小企業流広報作戦」「最低賃金および各種支援施策」「生産性向上ガイドライン・マニュアルの活用方法」「衛経推薦事務の進め方」について、相談指導活動に役立つ講義が行われました。



## クリーニング師研修を実施しました



令和4年11月6日(日) 福井県自治会館において、3年ぶりに会場制のクリーニング師研修を開催しました。

一方、新型コロナ感染拡大に配慮して、希望者には通信制での受講も認めました。合わせて約40名が受講されました。

クリーニング業生衛組合のご協力を得て、受講案内を円滑に行うことができました。

## 県内の高校1年生全員に生衛業の魅力を発信しました

令和4年11月、福井新聞社が県内の高校1年生全員に配布した「ふくいお仕事図鑑2022-2023」に、後継者育成支援事業として、生衛業の紹介記事を掲載しました。

理容・旅館ホテル・飲食業・中華料理の各生衛組合のご協力を得て、活躍中の皆さんに、生衛業の魅力を語っていただきました。

### 「ふくいお仕事図鑑」

地域に貢献している福井県内の企業の仕事を紹介。

県内の高校生の進路選択の参考として活用されています。

(福井新聞社発行、B5判 106頁)



わたしたち生活衛生業は、  
それぞれの理想とするサービスを日々追及しています



## ◆ 生活衛生同業組合 ◆

組合名	団体住所		電話
福井県理容生活衛生同業組合	〒910-1142	吉田郡永平寺町松岡兼定島34-3-2	0776-61-2443
福井県美容業生活衛生同業組合	〒918-8237	福井市和田東2-1713	0776-28-5200
福井県クリーニング業生活衛生同業組合	〒910-0015	福井市二の宮2-28-38 福弘ビル3F	0776-23-4044
福井県公衆浴場業生活衛生同業組合	〒910-0026	福井市光陽4-2-26	0776-22-2761
福井県興行生活衛生同業組合	〒910-0006	福井市中央1-17-12 (有)伊井興業内	0776-21-1511
福井県旅館ホテル生活衛生同業組合	〒910-0005	福井市大手3-12-20 アレックシティおやかたビル2F	0776-22-7449
福井県料理業生活衛生同業組合	〒915-0076	越前市国府1-11-5 糸屋内	0778-22-0054
福井県寿司商生活衛生同業組合	〒910-8537	福井市大和田1-101 中央市場関連商品売場棟	0776-53-3040
福井県麵類業生活衛生同業組合	〒915-0066	越前市神明町1-8 うどん坊山むろ内	0778-23-0096
福井県喫茶飲食業生活衛生同業組合	〒918-8239	福井市成和1-3123	0776-21-7839
福井県飲食業生活衛生同業組合	〒910-0859	福井市日之出1-1-17 ホテルエコノ福井駅前1F	0776-25-0555
福井県社交飲食業生活衛生同業組合	〒910-0859	福井市日之出1-1-17 ホテルエコノ福井駅前1F	0776-23-4833
福井県食肉生活衛生同業組合	〒910-8580	福井市大手3-17-1 福井県中山間農業・畜産課内	0776-20-0439
福井県中華料理生活衛生同業組合	〒918-8001	福井市つくも2-1-22 来々軒内	0776-36-8200

### 税務署からのお知らせ

#### ご自宅からスマホやパソコンで e-Tax !

STEP 1 国税庁ホームページ「確定申告書等作成コーナー」へアクセス

確定申告期間中は 24 時間いつでも利用でき、税務署に行く手間がかりません。  
(メンテナンス時間を除きます。)

STEP 2 申告書を作成

画面の案内に従って金額などを入力するだけで簡単に申告書が作成できます！

STEP 3 申告書を提出

国税庁ホームページから e-Tax で送信又は印刷して郵送等で提出できます。



◀確定申告書等  
作成コーナー

キャッシュレス納付が便利です！

国税庁では、各種の  
「キャッシュレス納付」  
手続きを用意しています  
ので、是非ご利用ください。



#### 確定申告書の作成方法は動画でチェック！

確定申告書等作成コーナー  
を利用した入力方法などの  
動画をご案内しています。

確定申告 動画



#### 令和4年分の確定申告

申告  
納税

所得税および復興特別所得税・贈与税

令和5年3月 15 日(水)まで

消費税および地方消費税(個人事業者)

令和5年3月 31 日(金)まで

税務署の申告会場への入場には、  
「入場整理券」が必要です。

▶ 各会場で当日配付

▶ LINE から事前発行 ⇒  
(国税庁 LINE 公式アカウント)



詳しくは国税庁ホームページをご確認ください。



確定申告に関する疑問は  
AIチャットボットに、  
お気軽にご相談ください  
税務職員ふたば



電話でのご相談は、  
最寄りの税務署へお電話いただき、  
自動音声案内に従い「0」を選択、  
「確定申告センター」にて  
お答えします。

